



Oberentfelden, 17.02.2024

Medienmitteilung

Ungebrochene Solidarität: «Volunteers for Humanity» intensiviert den Einsatz in der Ukraine

Der Verein «Volunteers for Humanity» hat heute Samstag, 17. Februar, zwei Sattelschlepper mit 26 Tonnen medizinischer Hilfsgüter in die umkämpfte ukrainische Region Saporischschja entsandt. Darunter befinden sich spezielle Geräte für das örtliche Kinderkrankenhaus. Der Verein verstärkt zudem seine Bemühungen, medizinische Mittel für die gesamte Rettungskette zu beschaffen.

Die dramatische Situation in der Ukraine ist gekennzeichnet durch eine nie dagewesene Anzahl von Angriffen auf Gesundheitseinrichtungen. Die Weltgesundheitsorganisation (WHO) hat bis Ende 2023 insgesamt 1475 Angriffe dokumentiert, bei denen 630 Gesundheitseinrichtungen beschädigt wurden. Diese Institutionen sind jedoch zentral für die Versorgung verletzter und kranker Menschen im Kriegsgebiet.

Dem Verein ist es gelungen, insgesamt 66 Paletten medizinisches Material zu sammeln und bereit zu stellen. Sie wurden heute von Aarau in die Region Saporischschja geschickt und werden voraussichtlich in einer Woche eintreffen. Damit versorgt wird unter anderen das örtliche Kinderkrankenhaus, in welchem jährlich über 3000 chirurgische Eingriffe vorgenommen werden. Bei der Hälfte davon handelt es sich um Notfälle. Neben den stationären Abteilungen mit 385 Betten verfügt das Spital über eine ambulante Beratungsstelle, die Kinder in Saporischschja fachärztlich versorgt. Seit Kriegsbeginn wurden in der Ukraine fast 1800 Kinder getötet oder verletzt, wie aus Berichten hervor geht, die von den Vereinten Nationen verifiziert wurden. Die tatsächliche Zahl liegt wahrscheinlich höher.

Das für den Transport bereitgestellte Material stammt den Kantonen Aargau, Basel, Basel-Landschaft, Bern, Glarus, Zürich und Luzern. Dieses breite Engagement ist ein klares Zeichen der Solidarität und von unschätzbarem Wert für die Bevölkerung der Ukraine.



Seit Februar 2022 hat der Verein insgesamt 15 Transporte mit rund 170 Tonnen an Hilfsgütern in die Ukraine geliefert. Neben medizinischen Hilfsgütern wurden auch Zelte für Notunterkünfte, Generatoren, Heizungen, Wasserpumpen, Hygieneartikel, warme Kleidung und Brandschutzausrüstung bereitgestellt.

Alle Mitglieder, Helfer und Helferinnen von "Volunteers for Humanity" engagieren sich ehrenamtlich. Der Verein hat es sich zum Ziel gesetzt, menschliche Not in Krisen- und Kriegsgebieten zu lindern. Aktuell sucht der Verein nach medizinischer **Ausrüstung für die gesamte Rettungskette** – von Rettungsfahrzeugen und Patiententransportmitteln bis hin zu Geräten für die lebenswichtige Überwachung und Atemunterstützung. Geld- und Sachspenden werden dringend benötigt.

Der Verein «Volunteers for Humanity» dankt allen Spenderinnen und Spendern für ihre grosszügige und kontinuierliche Unterstützung. Jede Spende trägt dazu bei, inmitten des Krieges Hoffnung zu spenden und die nötige Hilfe zu leisten.

Für weitere Informationen und Spendenmöglichkeiten kontaktieren Sie uns bitte direkt.

Svitlana Altherr

Vorstandsmitglied «Volunteers for Humanity»

Projektleiterin «Ukraine-Hilfe»

Erreichbar per E-Mail unter: s.altherr@volunteersforhumanity.ch.

Medienvertreter können sich telefonisch an uns wenden: 079 268 40 30.